

centro filatélico y numismático de guayaquil

casilla 5038
guayaquil-ecuador

LA EXFIGUA (EXPOSICIÓN FILATELICA NACIONAL) FUE UN ÉXITO

Diciembre 2/73

El 22 de Noviembre pasado se celebró la inauguración de la EXFIGUA 1973, en el salón del primer piso del Museo Municipal de esta ciudad, con la asistencia de selecto número de coleccionistas de estampillas, siendo tal vez esta competencia la más importante de las verificadas hasta la fecha en el país.

El certamen se efectuó bajo el patronato del Centro Municipal de Difusión Cultural y de la Federación Ecuatoriana de Sociedades Filatélicas, con la cooperación decidida de la Junta Cívica de Guayaquil que preside el señor Gobernador Militar de la Provincia Contralmirante Renán Olmedo González. Organizaron el evento el decano de los clubes filatélicos nacionales, el CENTRO FILATELICO Y NUMISMATICO DE GUAYAQUIL, y el nuevo pero pujante CLUB FILATELICO GUAYAQUIL, cuyos dirigentes se emplearon a fondo para lograr un magnífico resultado que ahora comentamos.

Para hacer más importante la gran fiesta filatélica, fue honrada con la presencia de los delegados de la FEDERACION INTERAMERICANA DE FILATELIA, integrada por los representantes de las Federaciones Filatélicas nacionales: de Argentina, Dr. Manuel Risueño; de Bolivia, Sr. Eugenio Von Boeck; de Brasil, Almirante Antonio Leal de Magalhaes Macedo; de Canadá y representando también a Estados Unidos, Mr. Harry Sutherland; de Chile, Sr. Herbert Moll; de Colombia, Dr. Oscar Restrepo de Alemán; de Costa Rica, y también representando a Panamá, Sr. Ricardo Alvarez; de República Dominicana, Sr. Rafael Oriol; de México Sr. Emilio Obregón; de Paraguay, Prof. Dr. Hector B. Ruiz y Dr. Wilfrido Taboada; de Perú, Sres. Luis Guzmán y Eleodoro Casanova; de Uruguay, Sr. Elías Casal Gary; de Venezuela, Dr. Rómulo Lander y Sr. Tomás Dandreamatteo. Presidía la organización su titular Dr. Alvaro Bonilla Lara (Costa Rica) y actuó de Secretario, también su titular Sr. Jairo Londoño Tamayo (Colombia).

Inició el acto el Presidente de la Federación Ecuatoriana Sr. Justo P. Campaña Z. con un discurso de saludo a los asistentes y una bienvenida a los Delegados de la FIAF, y a continuación el Ing. Enrique Alarcón San Miguel, Director General de Correos, declaró inaugurada la Exposición cortando la cinta tricolor. Se ofreció a los asistentes la clásica copa de champaña y un exquisito buffet al que los concurrentes hicieron los honores.

La muestra, al ser visitada, demostró poderosa exhibición de los clásicos del Ecu

dor, con selecciones de los sellos aéreos raros, en que se pudieron contemplar una decena del rarísimo N° 1, el error de Scadta '50 Cts 50', que se conoce 82 ejemplares usados y 162 en estado nuevo. Se destacaba un bloque de cuatro del citado ejemplar, pero nuevo. Los raros '041' de la cancelación británica de Guayaquil de 1862-1880 fueron presentados por dos expositores, causando sensación en los presentes.

Entre los otros conjuntos, se deben mencionar: una notable colección de los antiguos Estados Italianos, Argentina con los errores de centro invertido de 1899 y 1918, Estado australianos, Francia con una prefilatelia incluyendo desde la Revolución Francesa hasta el reinado de Luis Felipe y sus primeras emisiones, conjuntos notables de Cuba, Vaticano, Alemania clásica y moderna, en fin mucho material interesante, incluyendo una bella selección de Deportes, pinturas, premios Nobel, que despertaron deseos de entrar al coleccionismo de las temáticas.

El jurado fue seleccionado entre los delegados extranjeros visitantes. Lo presidió el Dr. Alvaro Bonilla Lara, actuó como Secretario el Dr. Oscar Restrepo de Alemán, y fue asistido por los señores Almirante Antonio Leal de Magalhaes Macedo, Tomás Dandreamatteo, Emilio Obregón, Rafael Oriol y Dr. Héctor B. Ruíz.

En los días de la Exposición se celebraron mesas redondas y charlas sobre el material a la vista, y en el caso de los temáticos, actuando como moderadores los señores Obregón y Dandreamatteo, fueron iluminadores para esta difícil rama de la Filatelia.

El fallo del Jurado se conoció solamente en la noche del banquete de clausura verificado en el salón Dorado del Hotel Humboldt Internacional, que estuvo presidido por su Eminencia Elmo. Arzobispo de Guayaquil Monseñor Bernardino Echeverría, el Presidente de la Federación Interamericana de Filatelia Dr. Alvaro Bonilla Lara y los presidentes de los dos clubes de Guayaquil Sr. Justo P. Campaña Z. y Campitán Alboran Dujmovic.

La concurrencia, con el perjume femenino muy nutrido, dió caracteres de una celebración de altura al acto, teniendo la asistencia de seis damas extranjeras que acompañaban a sus esposos delegados de la FIAF.

En la siguiente crónica, sequiremos con el resultado de los Palmarés.